

## En este año va financiamiento por 21 mil 468 mdp en la BMV (El Financiero 27/05/11)

En este año va financiamiento por 21 mil 468 mdp en la BMV (El Financiero 27/05/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 27 de mayo de 2011 • Representa 49% de lo colocado en 2010. - Financiamiento bursátil por 21.4 mil mdp A poco más de un mes de que concluya la primera mitad del año, el monto de financiamiento en el mercado accionario mexicano es casi la mitad de todo lo que se colocó en 2010. De acuerdo con estadísticas de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el mercado de capitales ha financiado proyectos por un monto de 21 mil 468 millones de pesos, que representan 49 por ciento de la totalidad que se emitió el año anterior, cuando alcanzó una cifra récord de 43 mil 780 millones. En lo que va del año, se ha realizado una oferta pública por tres mil 890 millones de pesos de Aeroméxico; una oferta secundaria -una de las transacciones más grandes en la BMV- por nueve mil 232 millones de Banorte; una colocación de un Fideicomiso de Infraestructura y Bienes Raíces (Fibra) por tres mil 615 millones de pesos de Fibra Uno. Además, cuatro mil 731 millones de pesos financiados a través de instrumentos del mercado de capitales de la BMV, en este caso mediante Certificados de Capital de Desarrollo (CKDes). En cuanto a número de transacciones, la BMV registra un número bajo en capitales respecto a 2010 -24 ofertas-, con tan solo seis este año; sin embargo, en cuanto a monto son más elevados. De acuerdo con Javier Artigas Alarcón, director general adjunto de Planeación Estratégica y Promoción de la BMV, el balance del primer semestre del año será muy positivo. "Este año soy optimista en las colocaciones con montos grandes, como sucedió con la transacción de Banorte. En el segundo semestre veremos más empresas financiándose", sostuvo el directivo. La liquidez está ahí, los instrumentos están ahí. El apetito sí lo hay. Pese a que las condiciones son complicadas, oportunidades siempre habrán. Tan sólo existen cerca de diez proyectos por alrededor de 16 mil 650 millones de pesos para su colocación mediante CKDes. Además de las ofertas accionarias que están planeando por lo menos tres empresas, según la BMV todavía hay otras. Potencial de alza Para algunos analistas, el objetivo del Índice de Precios y Cotizaciones para finales de 2011 es de 43 mil puntos, por lo que ven un potencial de alza de alrededor de 22 por ciento, una vez que se superen algunos de los factores de incertidumbre presentes en el mercado accionario. Ayer cerró en 35 mil 742 unidades. El desempeño de los mercados accionarios emergentes continuará limitado en el corto plazo por las presiones inflacionarias y los incrementos en las tasas de interés; sin embargo, en el segundo semestre del año pueden repuntar si las presiones inflacionarias se moderan y se desacelera el ritmo de alza en tasas.